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CONSEIL D’ECOLE R.P.I. HAEGOTHAL 

 Mardi 7 NOVEMBRE 2023 
 

Elus 
- Marie-Pierre OBERLE, Maire de Haegen, 
- Rémy SUSS, 1er adjoint de Haegen, vice -président du SIVU 
- Jean – Claude DISTEL, Maire de Thal-Marmoutier, vice-président du SIVU 
- Jean – Luc SIMON, Maire de Gottenhouse et Président du S.I.V.U. HAEGOTHAL, 

Equipe pédagogique : enseignantes, ATSEM 
- Géraldine LAINÉ – Directrice RPI et enseignante PS et GS 
- Lola BACHMEYER - enseignante PS et GS (Lundi et un mardi sur 3) excusée 
- Célia BURCKEL – enseignante PS et GS le jeudi et vendredi -excusée 
- Anaïs KEITH- LOUIS - enseignante PS et MS 
- Laurence MASCHINO – enseignante CP-CE1 
- Claire CHARTOISE- enseignante CP-CE1 (lundi) excusée 
- Aurore BONIN– enseignante CE1-CE2 
- Chantal DIEBOLT – enseignante de CM1 
- Françoise ROEDINGER – enseignante CM2 
- ATSEM : Isabelle CHRIST et Évelyne ANTONI  (excusées) 
- AESH : Isabelle Fritzinger et Emilie SCHMITT (excusées) 

Représentants des parents d’élèves  
- Céline HOPFNER 
- Camille GYRYA 
- Héléna KRYSZOWSKI (absente) 
- Fabien WEBER 
- Frédéric ALLIENNE 
- Céline JUNG 
- Laëtitia ROSIN 
- Cédric KAUFFMANN 
- Pauline MUTZIG 
- Laurianne PEIGNE 

 

1. Résultats des élections des représentants des parents et installation du conseil d’école. 
Présentation des participants 

Les élections des représentants des parents d’élèves ont eu lieu le vendredi 13 octobre 2023 par 
correspondance uniquement. 
Au total, il y a eu 129 votants sur 188 inscrits, avec 30 bulletins blancs ou nuls soit 68 ,62% de participation sur le RPI : 
Ont été élus 6 titulaires :   et 4 suppléants : 
HOPFNER Céline    Cédric KAUFFMANN 
Héléna KRYSZOWSKI     Pauline MUTZIG 
Camille GYRYA     Laëtitia ROSIN 
Fabien WEBER    Laurianne PEIGNE 
Frédéric ALLIENNE 
Céline JUNG 

 
Installation du conseil d’école et tour de table 
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2. Approbation du compte-rendu du dernier CE 
Le compte-rendu du dernier CE de juin 2023 est adopté à l’unanimité. 
 

3. Rentrée scolaire 
 
- Effectifs : 

Classes 1er Niveau 2e niveau Total 

Classe de Mme Keith PS : 15 MS : 12 27 

Classe de Mmes Lainé, Burckel et 
Bachmeyer 

PS :5 GS : 21 26 

Classe de Mme Maschino CP : 19 CE1 : 6 25 

Classe de Mme Bonin CE1 : 10 CE2 :12 22 

Classe de Mme Diebolt  CM1 : 23 23 

Classe de Mme Roedinger  CM2 : 20 20 

Total de 142 élèves. 
 
Retour sur la rentrée et installation des classes : 

 
- Chaises en maternelle : sont commandées 
- VPI a été installé à Haegen et à Thal-Les VPIs de Thal et Heagen ne sont pas complètement fonctionnels en 
raison du manque de stylets. Mr Simon suivra la réclamation émise auprès du revendeur. 
 

 Comment améliorer les choses pour la rentrée suivante 
Mr Simon propose une réunion entre le SIVU et les enseignants au plus tard avant les vacances de printemps (mars-
avril), pour programmer les investissements pour la rentrée. 
M. Simon propose qu’une liste soit présentée lors d’une réunion entre le SIVU….. etc. 
Une liste étant déjà rédigée, elle sera transmise rapidement à M. Simon.  
Mr Distel propose également une réunion, pour programmer en présence de l’employé communal les travaux à 
effectuer dans l’école. 
Mme Oberlé propose d’être informée par mail des petits travaux à effectuer. 

 
→ Si des travaux tardent à se mettre en place, les mairies pourront être « relancées » par mail. 

 

4. Approbation du règlement intérieur 
Ce règlement mis à jour régulièrement est présenté au conseil d’école pour approbation. 
Nous l’avons modifié pour le mettre à jour avec l’ouverture de classe et nous avons réaffirmé certains 
points comme l’interdiction d’emmener des objets de valeur et/ou dangereux et comme l’interdiction de la 
violence. 
Le nouveau règlement est approuvé à l’unanimité. 
 
5. Sécurité à l’école. 
Le sigle PPMS signifie Plan Particulier de Mise en Sûreté. Il désigne un document établissant les règles de protection 
des personnes se trouvant à l'intérieur d'un établissement scolaire en cas de sinistre. Il est remis à jour chaque année 
scolaire, il doit faire l’objet d’un exercice et être présenté en conseil d’école. 
Nous sommes aujourd’hui en Vigipirate urgence attentat. Cela se traduit en particulier par une plus forte sécurisation 
des écoles et des établissements scolaires. Il convient d’être notamment attentif à ce que : 
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➢ L'accueil à l'entrée des écoles et établissements scolaires soit assuré par un adulte ; 

➢ Un contrôle visuel des sacs soit effectué. 

➢ L'identité des personnes étrangères à l'établissement soit systématiquement vérifiée. En cas de doute le directeur 

d’école ou le chef d’établissement peut refuser l’accès à l’établissement. 
Une attention toute particulière doit aussi être portée aux abords des écoles, collèges et lycées. 
 
L'objectif d'un PPMS est de permettre d'être prêt face à une situation de crise liée à la survenue d'un accident 
majeur. L'application du PPMS lors d'une situation de crise doit permettre d'assurer la sauvegarde des personnes se 
trouvant à l'intérieur de l'établissement (élèves, personnels, autres) en attendant l'arrivée de secours extérieurs. 
Les risques majeurs sont : la tempête, l’inondation, le nuage toxique ou radioactif. Selon l’accident, les élèves peuvent 
être amenés à être évacués ou confinés. 
Et le PPMS attentat ou intrusion. 
Il s’agit pour les enseignants de réfléchir à toutes les situations envisageables et d’essayer de trouver la meilleure 
solution. 
 
Un exercice d'évacuation incendie a été réalisé avant les vacances de la Toussaint et un exercice attentat intrusion a 
déjà été ou sera réalisé avant les vacances de Noël. 
Au courant de l'année, chaque classe doit réaliser 4 exercices minimum par année scolaire : 
- 2 exercices d’évacuation incendie ainsi que 2 exercices liés au PPMS 
- Un exercice « attentat-intrusion » 
- Un exercice de confinement (type tempête). 
Mme Lainé rajoute qu’il est indispensable de revoir les mallettes PPMS et de constituer celle de la classe au couvent 
le plus rapidement possible. 

 
Avez-vous un retour de la commission de sécurité qui doit passer ? 
En date du 07/11/2023 la commission de sécurité n’est pas encore passée. 
Mr Simon a contacté la commission de sécurité et est en attente de la date de passage de celle-ci. Il nous précise qu'il 
fallait attendre l’installation complète de la nouvelle classe dans le couvent avant d'avoir leur visite. 

Mme Lainé demande que les extincteurs soient contrôlés car le dernier contrôle est ancien. 
Mr Distel, ayant un extincteur à disposition à la mairie, s’engage à faire l’échange au plus vite avec 
l’extincteur périmé actuellement au couvent. 
 
En raison du plan Vigipirate en vigueur : 
A Haegen, Mme Le Maire souhaiterait que les parents n’attendent pas dans la cour de l’école leurs enfants et 
rappelle que pour des raisons de sécurité, aucune personne étrangère ne doit entrer dans l’école que ce soit pendant 
le temps scolaire ou en dehors. Les enseignantes précisent qu’il n’y a que les parents d’élèves avec qui un rendez-
vous est pris qui entrent dans les écoles. 
Sur le temps scolaire la cour de l’école n’a pas à être traversée par des adultes (même les parents). Le passage des 
parents allant déposer leurs enfants dans le bus était toléré. 
Les enseignantes suggèrent de mettre une signalétique et les représentants des parents proposent de faire un mail 
pour l’expliquer aux parents. 
 

6. Plan PHARE 
La loi pour une école de la confiance affirme le droit à une scolarité sans harcèlement. C’est dans ce cadre que le 
programme de lutte contre le harcèlement PHARE est progressivement développé et mis en place dans toutes les 
écoles et établissements. Ce programme combine plusieurs actions et dispositifs pour prévenir le harcèlement et pour 
intervenir lorsqu’il se produit. Nous avons signé la charte d’engagement et nous avons suivi une formation pour mettre 
en place ce programme. Nous avons un plan de prévention du harcèlement ainsi qu’un protocole de traitement en cas 
de suspicion. Nous avons 2 enseignantes référentes Mme Maschino à Thal ainsi que Mme Roedinger à Haegen. 
Chaque classe travaille autour de la prévention en menant des actions de sensibilisation et d’information. Et lorsque 
c’est nécessaire, nous mettons en place le protocole comme nous l’avons fait Mme Roedinger et moi-même (Mme 
Lainé) récemment.  
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7. Travaux à effectuer dans les classes pour l’année à venir 
Une peinture a été faite dans les couloirs de la maternelle cet été sur une hauteur de 1 m. Il reste les classes et la salle 
de motricité. 
Les crochets de la salle de jeux, un système anti-pincement à l’entrée et un réglage de la porte de la classe du RDC. 

 
8. Fonctionnement du SIVU et communication 
 
Les représentants des parents demandent si un représentant du SIVU pourrait servir de lien entre les 
différents partis (enseignants, représentants des parents d’élèves et membre du SIVU) pour une meilleure 
communication. 
Mr Simon présente le fonctionnement du SIVU aux représentants. 
 
9. Vie scolaire 
- Activités dans les classes 
Inscription à « Ecole et cinéma » pour toutes les classes (en lien avec le projet d’école). 

Cycle 1 
- Exercices de sécurité : évacuation incendie et attentat intrusion 
- Bibliothèque : 1 jour par mois 
- Sortie en forêt pour ramasser des châtaignes vendredi 14 octobre 
- Journée cuisine dans le cadre de la semaine du goût 
- Nettoyons la nature 

 

CP/CE1 
- Exercice de sécurité : évacuation incendie 
- Cycle natation à la piscine de Saverne, tous les lundis matin jusqu’à fin décembre  
- Prêt de livres à la bibliothèque de Thal. 
- Sortie à l'opéra 
- sortie visite de la Tour Chappe 

 

CE1/CE2 
- Exercice de sécurité : évacuation incendie et attentat intrusion 
- Cycle natation tous les lundis matin jusqu’à fin décembre 
- BCD 
- Sortie à l’opéra 
- sortie visite de la Tour Chappe 

 
 

CM1/CM2 
- Exercice de sécurité : évacuation incendie et attentat intrusion 
- BCD une fois par mois (le lundi après-midi) et sport dans la salle de Thal après les vacances de la Toussaint 
- Intervenante en musique le vendredi après-midi 

- Petit-déjeuner de rentrée et chants de rentrée 

- Nettoyons la nature 

- Film sur le handicap 

- jeudi 9/11/23 journée contre le harcèlement scolaire 

-En CM1 : Mise en place de conseils d’élèves pour parler de la vie de la classe. 

 

• Commémoration 11/novembre : 
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Horaires de cérémonies : 

11h devant le monument à Haegen et Gottenhouse 

11h30 devant le monument à Thal 

Les représentants des parents vont en informer les parents d’élèves pour qu’ils se joignent aux cérémonies 

- Fête de Noël : 
Nous envisageons d’emmener les élèves en sortie cinéma regarder un film de Noël. Puis chaque site (maternelle – 
CP/CE1/CE2 et les classes de Haegen) pourrait organiser un goûter avec la contribution des parents. 
 
- Prise en charge des élèves en difficultés :   
Lorsque nous avons des élèves en difficultés, nous cherchons en conseil des maitres des solutions afin de 
palier à ces difficultés : une différenciation est mise en place, nous dialoguons avec les familles pour les 
orienter vers des professionnels, les APC, les stages de réussite, les demandes d’intervention du RASED. 
Lorsque les difficultés persistent, nous organisons une REE avec les différents intervenants dont l’inspection 
pour travailler ensemble à améliorer la situation. Nous montons des dossiers auprès de la MDPH si 
nécessaire. 
Tout ce travail prend du temps et il faut souvent plus d’une année pour avoir les premiers résultats. 
Il semble y avoir une nette amélioration des comportements dans les classes de CM1 et CE1/CE2.  
Les démarches suivent leurs cours en PS/MS. 
 
- Retard du bus et prise en charge des élèves à la sortie du bus 
Nous avons signalé plusieurs fois aux représentants des communes les retards importants le matin 
notamment. Des travaux sur le circuit précédant explique le retard 
M Simon a pris contact avec le transporteur. Il va les contacter une nouvelle fois. 
Mme Bonin attend certains matins jusqu’à 20 minutes 10 minutes de plus que le temps d’accueil officiel, 
avec une quinzaine d’élèves, que le bus n’arrive. 10 min par jour, 40 minutes par semaine, le temps 
d’enseignement perdu est important. De plus, pour des raisons évidentes de sécurité, cette situation ne peut 
perdurer. C’est pour cette raison que Mme Lainé demande si Mme Valérie Soudier, employée communale, 
qui attend l’arrivée du bus pourrait prendre le relais et accompagner les derniers élèves qui arrivent de 
Haegen auprès de leur classe au couvent dès leur arrivée sur Thal. De cette manière, Mme Bonin pourrait 
aller en classe dès 8h20 avec ses élèves qui seront rejoint ensuite. 
Cette option est approuvée par Mr Distel, maire de Thal-Marmoutier et employeur de Valérie Soudier. 
 
-  Fête de l’école : une date sera communiquée ultérieurement. 

 
10. Avancement des travaux de la nouvelle école 
Historique des travaux 
Actuellement : travaux de maçonnerie en cours, puis mise en place de la charpente prévue. 
 
11. Participation des élèves aux évènements des communes du RPI : 
 La plantation d’arbres à Gottenhouse : la classe de Mme Maschino souhaite y participer 
 Chants pour la nouvelle cloche de l’église de Thal-Marmoutier : le 17 décembre 2023, les 2 classes de Haegen 

participent, sur la base du volontariat car il s’agit d’un dimanche 

 
 
Pour les enseignantes  Pour les parents 
 
Mme Keith-Louis   Mme Gyrya 


